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municipalização e da descen-
tralização das políticas de 
atendimento dos adolescen-
tes. E, com o tempo, com os 
anos, com os dias passando, 
nós vamos superando essas 
dificuldades, que já foram 
muito maiores”, frisou.

No domingo, o ministro 
dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, Silvio Almeida, 
ao votar em São Paulo, disse 

que o ministério responsabi-
lizará os conselheiros que se 
distanciarem da missão que 
deveriam cumprir. “Eles são 
funcionários, agentes públi-
cos e devem ser valorizados 
por isso, mas também têm 
que ter a responsabilidade 
que têm os servidores públi-
cos. O Conselho Tutelar não 
serve para se fazer proseli-
tismo, nem político, nem reli-

gioso. Simplesmente, [deve] 
ter em mente, como objetivo, 
o cuidado de crianças e ado-
lescentes, conforme deter-
mina a lei”, reforçou.

Abusos vetados
A resolução n° 232, do 

Conselho Nacional dos Direi-
tos da Criança e do Adoles-
cente (Conanda), publicada 
em dezembro de 2022, que foi 
empregada pela primeira vez 
nas eleições de conselheiros 
deste ano, estabeleceu  como 
condutas proibidas na campa-
nha para conselheiros os abu-
sos de poder político, econô-
mico e religioso.

O membro auxiliar da 
Comissão da Infância, Juven-
tude e Educação do Conselho 
Nacional do Ministério Público 
(CNMP) e promotor de jus-
tiça do Ministério Público de 
Santa Catarina, João Luiz de 
Carvalho Botega, destacou que 
as condutas proibidas deverão 
ser denunciadas ao Conselho 
de Direitos Humanos munici-
pal e ao Ministério Público ou 
ao sistema judiciário.

O 
secretário Nacio-
nal dos Direitos 
da Criança e do 
Adolescente, do 

Ministério dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania (MDHC), 
Cláudio Augusto Vieira, co-
mentou, na noite do último 
domingo (1º), a mobilização 
- nas redes sociais - para cha-
mar a população para votar 
nas eleições para conselhei-
ros tutelares em todo o Brasil.  

O pleito foi marcado pela 
polarização entre candidatos e 
eleitores conservadores e pro-
gressistas nas últimas semanas. 
Abusos religiosos foram alvo do 
Ministério Público Federal, no 
Rio de Janeiro.

Segundo Cláudio, a veicula-
ção de informações falsas não 
é função dos conselheiros tute-
lares. “O Conselho Tutelar tem 
uma única missão, cuidar, fis-
calizar e olhar para a criança e 
para os direitos das crianças e 
dos adolescentes. Toda pauta 
fora disso não é tarefa do con-
selho tutelar”, acentuou.

Ele afirmou que o MDHC 
percebeu a movimentação que 

abordou pautas não relacio-
nadas à atuação do Conse-
lho Tutelar, “Infelizmente 
essas coisas vão ocorrendo”, 
lamentou.

“Ele [o conselho tutelar] é 
o órgão principal para o cui-
dado, o trabalho preliminar, a 
porta de entrada para a prote-
ção aos direitos de crianças e 
adolescentes. Conselho tutelar 
é isso. Fora disso não se está 
falando mais de ação de con-
selho tutelar”, frisou o secretá-
rio Cláudio Vieira.

Ele entende que alguns 
candidatos a conselheiros não 
entenderam muito bem o papel 
a ser desempenhado e a função 
dos conselhos tutelares, defi-
nidos no Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). Mas, 
acredita que o país caminha 
para um entendimento maior 
dessas questões.

“Esse processo nacionali-
zado vai fazendo essa depura-
ção necessária para o enten-
dimento das atribuições desse 
órgão tão importante, que o 
Estatuto da Criança e Ado-
lescente criou, no sentido da 
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Missão de Conselho Tutelar é 
olhar para direitos das crianças

União inesperada
Na cerimônia de abertura da 

feira da ABAV, Flávio Bolsonaro 
e Marcelo Freixo foram vistos lado 
a lado, exibindo sorrisos sinceros.

Mudança de rumo
O ex-deputado estadual e char-

moso Alexandre Freitas acaba de 
ingressar no PL do Rio, trazendo 
consigo o grupo libertário que 
angariou mais de 10 mil votos 
em 2022.

Transformação notável
É notável a transformação 

de alguém que costumava criti-
car vigorosamente o governador 
Cláudio Castro quando estava na 
Assembleia Legislativa.

Contribuição fundamental
Vale ressaltar que o leilão da 

Cedae só ocorreu graças a uma 
ação impetrada por Freitas.

Nova promessa
O prefeito de Areal, Gutinho 

Bernardes, emergiu como uma pro-
messa promissora na cena polí-
tica do Rio. Até recentemente, seu 
nome era praticamente desconhe-
cido, mas agora muitos reconhe-
cem seu trabalho.

Ascensão similar
Gutinho está seguindo os pas-

sos do prefeito de Miguel Pereira, 
André Português, que está trans-
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formando a cidade em uma espé-
cie de “Gramado Fluminense”.

Costeando o alambrado
Rodrigo Neves, ex-prefeito de 

Niterói e atual secretário execu-
tivo do município, está em Brasí-
lia com seu fiel escudeiro, o depu-

tado estadual Vitor Jr., ambos 
do PDT.

Costeando o alambrado II
Uma viagem política normal, 

se não fosse o fato deles não terem 
visitado o presidente nacional do 
PDT e atual ministro da Previdên-

sive, uma grande reunião política 
na ABI de adesão ao petista, dei-
xando Ciro Gomes de lado, pelo 
visto está fazendo igual com o pre-
sidente Lupi. Para os trabalhis-
tas, saudosos de Jorge Roberto Sil-
veira, o ex-prefeito está costeando 
o alambrado.

EMPRESAS USAM 
TERRAS PÚBLICAS 
COMO SE FOSSEM 
PARTICULARES PARA 
VENDER CRÉDITOS 
DE CARBONO 
A GIGANTES 
MULTINACIONAIS
Cinco empresas brasileiras e três 
estrangeiras (uma americana, 
uma canadense e uma britânica) 
usaram terras públicas na Ama-
zônia para lucrar, de forma irre-
gular, com a venda de créditos 
de carbono para gigantes multi-
nacionais, segundo a Defensoria 
Pública do Estado do Pará.
Entre as centenas de compradoras 
de créditos desses projetos, estão 
empresas mundialmente conhe-
cidas, como Air France, Boeing, 
Braskem, Toshiba, Samsung, Kin-
gston, Barilla, as farmacêuticas 
Bayer e Takeda, além do Liverpool, 
time de futebol da Inglaterra.
 Os casos foram levados à Jus-
tiça pela própria Defensoria 
Pública do Pará, que entrou com 
três ações civis públicas na Vara 
Agrária de Castanhal contra os 
envolvidos em três projetos de 
crédito de carbono, localizados 
na área rural de Portel.
 Com 62,4 mil habitantes, Por-
tel é um município onde vivem 
populações ribeirinhas. Fica a 13 
horas de barco de Belém, a 263 
km da capital, e é cortado pelas 
águas de diferentes rios do arqui-
pélago do Marajó.

cia, Carlos Lupi. Optaram por visitar 
o presidente nacional do PSB, que 
fez questão de postar em suas redes 
sociais a visita.

Costeando o alambrado III
Neves, que na eleição presidencial 

flertou com Lula, organizando, inclu-
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Prefeito reduziu à metade o adicional para servidores
Conforme a Norma Regulamentadora Nº 15 do Ministério 

do Trabalho, os profissionais que trabalham em condições 
insalubres devem receber um adicional de insalubridade que 
varia de 10% a 40% sobre seus salários, dependendo do grau 
de risco.  No entanto, na administração municipal de Quei-
mados, essa regra nacional não é aplicada.

Reprodução

Prefeito reduziu à metade o adicional para servidores I
Uma vez que o prefeito Glauco Kaizer implementou sua própria 

norma, reduzindo o adicional pela metade. De acordo com a norma 
estabelecida pelo prefeito. Os profissionais em funções de risco máximo 
agora recebem apenas 20% de adicional, em vez dos 40% determina-
dos pelo Ministério do Trabalho.

Prefeito reduziu à metade o adicional para servidores II
Aqueles em funções de risco médio recebem 10%, enquanto os 

que exercem funções de risco mínimo recebem 5%. Essa medida 
afeta diversas categorias de servidores públicos municipais, cau-
sando revolta entre eles.

Prefeito reduziu à metade o adicional para servidores III
Os coveiros são os mais prejudicados, apesar de trabalharem 

em condições de risco máximo, foram classificados como traba-
lhadores em função de risco médio, resultando em um adicional 
de apenas 10%. Isso representa uma redução de 50% em relação 
ao que recebiam anteriormente.

Secretário diz que toda pauta fora disso não é atribuição do conselho
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O governador Cláudio Cas-
tro e a secretária de Estado de 
Saúde, Cláudia Mello, anuncia-
ram, nesta segunda-feira (2), 
a ampliação do Teste do Pezi-
nho, exame capaz de rastrear 
doenças raras em recém-nasci-
dos. Com a entrada de 47 novas 
enfermidades, o Estado do Rio 
será o único do país a realizar 
o exame estendido.

De acordo com Castro, com 
o diagnóstico precoce, as famí-
lias poderão começar o trata-
mento o mais rápido possível. 
“Hoje está indo para 54 doen-
ças ou deficiências diferentes. 
Ou seja, essas famílias vão con-
seguir ter o diagnóstico precoce 
e poder começar o tratamento, 
dar uma vida mais digna e poder 
cuidar dessas crianças”, afirmou 
durante o anúncio feito no Palá-
cio Guanabara, em Laranjeiras, 
na Zona Sul do Rio.

Para a secretária de Saúde, 
Claudia Mello, o diagnóstico 
rápido é crucial. “Assim, é pos-
sível diminuir os sintomas des-
sas doenças, para que não pos-

sam crescer. É importante tam-
bém para a família porque com 
a agilidade dos resultados, eles 
tem a possibilidade de se organi-
zarem e entenderem que doença 
é aquela”, disse.

SOBRE O TESTE DO 
PEZINHO

A Triagem Neonatal, popu-
larmente conhecida como 
“Teste do Pezinho”, é um exame 
capaz de detectar precocemente 

doenças metabólicas e genéti-
cas que podem causar proble-
mas irreversíveis para a saúde 
da criança. Por isso, todos os 
bebês devem fazer o teste entre 
o terceiro e o quinto dia de vida.

Com a extensão do teste, 
será possível diagnosticar outros 
males como doenças lisossô-
micas, imunodeficiências pri-
márias e atrofia muscular espi-
nhal. Tratadas a tempo, a chance 
de que não levem a sequelas 

é grande, melhorando a quali-
dade de vida dos pacientes. De 
acordo com a Superintendência 
de Atenção Primária à Saúde 
(APS), cerca de 75% dos recém-
-nascidos no estado em unida-
des da rede pública realizam o 
teste do pezinho.

DOENÇAS RARAS
Entre janeiro e abril deste 

ano, 72 crianças foram diag-
nosticadas com doenças raras 
através da triagem neonatal. Em 
todo o ano passado, foram 381 
diagnósticos. Na rede SUS, há 
938 unidades cadastradas para 
coleta no Programa de Triagem 
Neonatal no estado do Rio. Em 
média, são realizados 11 mil tes-
tes ao mês, mas este número 
pode variar de acordo com o 
número de nascimentos. A rea-
lização dos exames acontecem 
nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS), ou seja, em clínicas da 
família, postos de saúde e cen-
tros municipais de saúde. No 
SUS, o exame é fornecido de 
forma gratuita.
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RONDA DO POVO

N
a REFER, fundo de pensão dos 
funcionários da antiga Rede Fer-
roviária Federal e outras empre-
sas de transporte ferroviário, o 

ambiente é de tiro, porrada e bomba entre 
antigos diretores e conselheiros e os novos 
indicados para representar os participantes 
com apoio dos sindicatos.

O atual presidente Ronaldo Magalhães 
e a diretora financeira Claudia Avidos são 
bolsonaristas até a 
raiz do cabelo, assim 
como os conselhei-
ros Claudio Bellini e 
Saulo Pereira.

O perrengue, 
segundo apurou O 
POVO, é que Clau-
dio Bellini mandava 
e desmandava na REFER com o apoio do 
PL, partido de Bolsonaro, que teria indicado 
a diretora financeira em manobra irregular. 

Claudia Avidos foi anteriormente diretora 
na INFRAPREV, fundo de pensão onde Val-
demar Costa Neto mandou muito e teria ido 
pra REFER por indicação dele.

Com isso Bellini e Saulo Pereira comanda-
vam o fundo através do conselho da REFER. 

Com a virada do governo Bellini tentou se 
manter no posto de presidente do conselho, 
arrumando uma indicação fraudulenta pela 
estatal INFRA, que não pode e nem nunca 
pôde indicar conselheiro para a REFER.

Denunciada a manobra ao Ministro dos 
Transportes, a indicação foi derrubada e 

Bellini está tapando o buraco até que um 
novo nome seja enviado.

Acontece que os novos conselheiros e os 
sindicatos descobriram que essa não foi o 
único cambalacho de Bellini, Saulo, Ronaldo 
e Claudia.

Eles tentaram trocar um dos conselheiros 
do fundo na marra, numa verdadeira facada 
pelas costas, manobrando para que a CPTM 
– Companhia Paulista de Trens Metropolita-
nos, estatal paulista, passasse a indicar e com 
isso eles continuassem controlando o conse-
lho e a diretoria, além disso diversos esque-
mas contábeis internos feitas pelos direto-
res inflaram benefícios de forma irregular e 
estão sendo investigados pelo governo federal 

e a PREVIC, o xerife dos fundos de pensão.
A nova composição do conselho tem ten-

tado de todas as formas aprovar uma audi-
toria para apurar estes desvios, mas tem se 
deparado com catimba e outras manobras de 
Bellini e Saulo dignas de goleiro paraguaio 
em final da Libertadores.

Segundo Aristótelis Arueiro, presidente 
do sindicato dos trabalhadores dos fundos 
de pensão, o ambiente interno na REFER é 
tóxico, com funcionários sendo pressionados 
a não se manifestar sob uma suposta ameaça 
da diretoria de que a PREVIC ainda não teria 
atuado apenas porque Bellini e Saulo teriam 
relações pessoais com quadros da autarquia 
no Rio de Janeiro.

Arueiro destaca que Bellini e Saulo fazem 
todas as manobras possíveis para evitar que 
se apure a inércia e outras irregularidades da 
atual diretoria, principalmente com relação 
aos reajustes ilegais de benefícios e na ten-
tativa de mudar a composição do conselho 
deliberativo para se perpetuarem no poder.

“O que queremos é uma apuração isenta, 
uma auditoria exemplar e isso só será pos-
sível com o afastamento de todos, até por-

que eles inventaram 
uma suposta “par-
ceria” com a PRE-
VIC para ameaçar os 
demais conselheiros 
que sabemos que não 
existe. A nova compo-
sição do conselho está 
tentando fazer valer o 

mandato dado pelos participantes, que são 
os verdadeiros donos da REFER. Se o con-
selheiro que está com mandato tampão e seu 
assecla continuarem agindo para proteger 
seus interesses pessoais em detrimento da 
REFER e seus participantes vamos entre-
gar todo material que juntamos e denunciar 
formalmente para apuração contra eles e os 
atuais diretores nas esferas penal e adminis-
trativa, como já fizemos outras vezes. Por-
que tanto receio de apurar os desmandos? 
O que se quer esconder?”

Pelo visto o trem da REFER está lotado 
mesmo de surfistas de trem que além de 
não pagar a passagem não querem descer 
de jeito nenhum.

SURFISTAS DE TREM

RANKING INTERNACIONAL ELEVA NOTA DA UFRJ  
QUE APARECE COMO A MELHOR UNIVERSIDADE DO PAÍS
A Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) subiu na classificação das melhores faculdades 
do mundo, em pesquisa realizada pelo The World University Ranking. A instituição agora volta a 
figurar na posição de melhor federal do Brasil em 2023.
Agora, ranqueada no grupo das 601-800, junto da Universidade de Alabama, dos Estados Unidos, 
e de Córdoba, da Espanha, a UFRJ retoma sua status ocupado antes da pandemia.
A instituição, entre 2022 e 2023, ficou dentre as 1.001–1.200 colocadas. Já na edição de 2020 e 
2021, ficou entre as 801-1.000.
Em nota, a UFRJ afirmou que diferentes entidades produzem rankings universitários pelo planeta, 
cada qual com uma conclusão, e este é visto com reputação considerável pela instituição.

Teste do Pezinho é ampliado e pode 
detectar mais de 40 novas doenças

O Conselho Regional de 
Medicina do Rio de Janeiro (Cre-
merj) elegeu, neste domingo 
(1º), a nova gestão formada por 
42 conselheiros, que estará à 
frente da autarquia no período 
de outubro deste ano a setem-
bro de 2028. No mesmo dia, foi 
eleita a nova diretoria do Conse-
lho, em solenidade administra-
tiva realizada na sede da enti-
dade, em Botafogo, na Zona 
Sul do Rio. O conselheiro Wal-
ter Palis Ventura assumiu a pre-
sidência do Cremerj e ficará no 

cargo até maio de 2025, assim 
como o corpo de diretores.

Essa é a segunda vez que 
Walter Palis assume a presi-
dência do Conselho. À frente 
da autarquia no período de 
junho de 2020 a janeiro de 
2022, foi em sua gestão que o 
Cremerj realizou a campanha 
de vacinação contra Covid-19 
para os médicos em sua sede, 
sendo o primeiro Conselho de 
Medicina do país a abrir suas 
portas para a imunização dos 
seus profissionais.

Conselheiro Walter Palis Ventura assumiu a presidência do Cremerj e 
ficará no cargo até maio de 2025

Conselho Regional de 
Medicina do Rio elege nova 
diretoria e 42 conselheiros Anúncio foi feito ontem pelo 

governador Cláudio Castro no 
Palácio Guanabara

TEMPO FICA INSTÁVEL 
NESSA SEMANA
Hoje, o Rio vai registrar 25°C como máxima, 
e mínima de 16°C, com clima semelhante 
ao dia anterior. Na quarta-feira (4), o dia 
permanecerá parcialmente nublado a nublado, 
com pancadas de chuva a partir da noite 
e vento moderado. Máxima será de 34°C 
e mínima de 17°C. Já na quinta-feira (5), o 
tempo seguirá com chuva fraca a moderada 
isolada, semelhante ao dia anterior.

Faculdade sobe na classificação da pesquisa realizada pelo The World 
University Ranking e ocupa grupo das 601-800
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A médica Roberta Carvalho, 
coordenadora do CIHDOTT, 
agradeceu aos familiares e res-
saltou a importância de cada 
um deles no processo de cap-
tação de órgãos.

“O plantio da árvore sig-
nifica que uma vida que está 
nascendo, crescendo e flo-
rescendo graças às famílias 
que disseram sim em um 

momento tão delicado como 
o falecimento de um parente. 
Este é um marco que vai ficar 
na história do HGNI”.

Transplantada agradece
Uma das convidadas para a 

homenagem foi Janaína de Oli-
veira, de 46 anos. Com sérios 
problemas renais, ela aguar-
dou durante cinco anos, perí-

odo que fez inúmeras hemo-
diálises, até receber o órgão.

“Receber o órgão sabendo 
que outra família, em 
momento de perda, optou 
pela doação, cria um turbi-
lhão de emoções. Fico agra-
decida e peço para que as 
pessoas sejam doadoras de 
órgãos, pois o transplante 
acaba sendo a única solução 

para muita gente”, conclui.
Para ser doador de órgãos 

é importante que a pes-
soa manifeste este desejo 
aos seus familiares.  Não é 
necessário deixar a vontade 
expressa em documentos ou 
cartórios, basta que sua famí-
lia atenda ao seu pedido e 
autorize a doação de órgãos 
e tecidos.

CIDADES RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 3 DE OUTUBRO DE 2023

Ações educativas marcam 
Semana Nacional de Trânsito

Alziro Xavier / PMNI
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Entre 18 e 22 de setembro, é come-
morada a Semana Nacional de Trân-
sito. Para celebrar, a Subsecretaria 
Municipal de Transporte e Trânsito 
se juntou à Subsecretaria Municipal 
de Cultura para promover ações edu-
cativas nas vias públicas do municí-
pio. O local escolhido para o encer-
ramento foi a Rua Paraná, na altura 
do número 1 - uma área de intenso 
fluxo de motoristas e pedestres. A ati-
vidade contou ainda com a trupe da 
Escola Municipal de Artes da Cha-
tuba, conhecida também como Circo 
da Chatuba.

Intitulada “No Trânsito, Escolha 
a Vida”, a campanha conscientiza 

motoristas e pedestres sobre os cui-
dados a serem tomados no trânsito. 
Ela foi estabelecida pelo Conselho 
Nacional de Trânsito (CONTRAM). 
As ações, na verdade, já acontecem 
desde janeiro, com temáticas dife-
rentes a cada mês. Em setembro, 
além da própria Semana Nacional 
de Trânsito, a abordagem especial é 
do Setembro Amarelo, que fala sobre 
a prevenção do suicídio.

Rodrigo Cesário, chefe do setor 
de Educação para o Trânsito de Mes-
quita, além de conscientizar a popu-
lação, também se arriscou no mala-
barismo. “Acredito que essa união 
entre a educação e a diversão torna 

tudo mais leve. Com isso, também 
conseguimos ganhar a atenção das 
pessoas. O nosso mascote foi criado 
justamente por causa dessa proposta: 
de tratar de assuntos mais complexos 
a partir de ações lúdicas”, ressalta 
Rodrigo. As intervenções da equipe 
nesta semana também passaram por 
ruas do Cosmorama, de Edson Pas-
sos e do Centro de Mesquita.

Divulgação

De janeiro a agosto de 2023, o HGNI realizou 24 captações de órgãos
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M esmo em um mo-
mento de luto, Ab-
ner Ribeiro, de 54 
anos, e Daniele Ri-

beiro, de 45, autorizaram a 
captação dos órgãos da fi-
lha Carolina Kethelim, ví-
tima de um acidente envol-
vendo um ultraleve, há cerca 
de 18 dias, em Nova Igua-
çu. Nesta quarta-feira (27), 
Dia Nacional do Doador de 
Órgãos, o casal retornou ao 
Hospital Geral de Nova Igua-
çu (HGNI) para participar 
do primeiro plantio de uma 
árvore em homenagem aos 
doadores e seus familiares, 
simbolizando o crescimen-
to de uma nova vida.

“Muitas pessoas estão no 
leito de um hospital com a 
esperança de um dia conse-
guir a doação de um órgão. É 
importante que as pessoas se 
sensibilizem sobre este tema 
e ajudem quem precisa”, 
comenta Abner, relembrando 
a dedicação da filha em sem-
pre ajudar ao próximo.

Emocionada, Maria Cris-
tina Lopes, de 53 anos, que 
autorizou a doação dos 
órgãos de seu marido, Car-
los Alberto, falecido em maio 
deste ano, também destacou 
a importância de poder ofe-
recer uma segunda oportuni-
dade a quem aguarda na lista 
de espera pelo transplante.

“Quando acabou todo o 

processo de doação de órgãos 
do meu marido, a médica me 
disse que alguém, naquele 
dia, não ia mais precisar de 
hemodiálise. Que uma famí-
lia ia sair da fila e parar de 
chorar pela situação que 
estava passando”, conta ela.  

De janeiro a agosto de 
2023, o HGNI realizou 
24 captações de órgãos. O 
número é 33% maior que o 
registrado em todo o ano de 
2022, que contou com 18 
captações efetivadas. Todo 
este processo é coordenado 
pela Comissão Intra-Hospi-
talar de Doação de Órgãos 
e Tecidos para Transplantes 
(CIHDOTT), que acolhe os 
familiares e explica sobre a 
doação de órgãos. Segundo 
o Sistema Nacional de Trans-
plantes, mais de 65 mil pes-
soas aguardam por um órgão 
no Brasil.

“O HGNI está entre as 
cinco maiores emergências 
do estado e participa ativa-
mente deste processo de cap-
tação de órgãos. As equipes 
desenvolvem um trabalho 
fundamental para acolher 
os parentes e cuidar desse 
potencial doador. Com isso, 
colaboramos para o aumento 
de captação de órgãos e teci-
dos para transplantes, dimi-
nuindo a lista de espera”, 
afirma o diretor-geral do 
HGNI, Ulisses Melo.

Hospital Geral homenageia doadores 
de órgãos e seus familiares

Campanha foi encerrada 
com atividade na Avenida 
Presidente Costa e 
Silva, no Centro

Prefeitura abre inscrição 
para editais da Lei Paulo 
Gustavo até 16 de outubro

A Prefeitura de Nilópolis abriu na segunda-feira, dia 25 de 
setembro, as inscrições para os artistas interessados em concorrer 
aos editais da Lei Paulo Gustavo (Lei Complementar 195/22) e 
elas continuam até 16 de outubro. Eles devem ir pessoalmente à 
Secretaria Municipal de Cultura, que funciona na Usina de Cul-
tura Tim Lopes, de segunda a sexta-feira, das 10h às 16h.

Foram elaborados dois chamamentos públicos: 001/2023, 
especificamente para o setor Audiovisual, com liberação de 
R$967.706,97. E o 002/203 para as demais áreas culturais, vai 
liberar R$ R$392.004,95, verba é oriunda do Fundo Nacional de 
Cultura e do Fundo Setorial de Audiovisual, destinada a ações 
emergenciais para o setor cultural.

Os proponentes devem levar cópia em papel dos anexos dis-
ponibilizados na página https://nilopolis.rj.gov.br/leipaulogus-
tavo/, cópia do RG, CPF, comprovante de residência, portfólio 
em papel (com link das imagens), em conformidade com o edi-
tal. A Usina de Cultura Tim Lopes fica na Rua Elizeu de Alva-
renga, 384, no bairro de Olinda.

A Lei Paulo Gustavo prevê repasse de R$ 3,862 bilhões a 
estados, municípios e ao Distrito Federal para atividades volta-
das ao setor cultural por meio de editais, chamamentos públi-
cos, prêmios ou outras formas de seleção pública. Ela foi criada 
para combater e atenuar os efeitos da pandemia da Covid-19 
sobre este setor.

NILÓPOLIS

Audiovisual e demais áreas culturais serão contempladas
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Projeto será 
o primeiro 
equipamento 
cultural em 
homenagem 
a um negro 
na Baixada

Realizada reunião Ampliada Pró-Casa 
de Memória Marinheiro João Cândido

medidas para a Construção da 
Casa de Memória Marinheiro 
João Cândido.

A subsecretária de Turismo 
Mirian Rodrigues destacou: “A 
construção deste equipamento 
cultural irá atender as deman-
das que a nossa cidade possui, 
oferecendo um espaço para os 
nossos artistas se apresenta-
rem. Enfim, nós estamos tra-
tando de um equipamento que 
vai mudar significativamente 
a história da cultura de São 
João de Meriti.”

A obra será no terreno em 
frente ao Centro de Saúde Aní-
bal Viriato, no Jardim Meriti. A 
casa terá cursos, diversas ati-
vidades culturais e vai guardar 
o acervo de João Cândido, um 
grande representante do Movi-
mento Negro, herói municipal 
e estadual, reconhecido líder 
da Revolta da Chibata, que 
pedia o fim dos castigos físi-
cos na Marinha em 1910. O 
projeto, da Fundação de Artes 
do Estado do Rio de Janeiro – 
Funarj em parceria com a Pre-

feitura de São João de Meriti, 
será o primeiro equipamento 
cultural construído em home-
nagem a um negro na Baixada 
Fluminense.

“A Funarj está muito feliz 
de estar aqui hoje, alinhando 
com o Governo Municipal e 
a sociedade organizada todo 
o processo de construção da 
Casa de Memória João Cân-
dido. Possuímos equipamentos 
no Centro, na Zona Oeste e na 
Zona Norte do Rio, mas não 
temos nenhum na Baixada. A 

construção desse espaço visa 
trazer mais cultura e arte, além 
de oportunizar o palco para o 
artista e o espetáculo para toda 
a população. Nossos equipa-
mentos, tanto os museus, as 
casas de memórias e os teatros 
são para fomentar a arte, opor-
tunizá-la para toda a popula-
ção e para os nossos artistas”, 
afirmou o presidente da Funarj 
Jackson Emerick.

Participaram também do 
encontro a secretária de Assis-
tência Social, Direitos Huma-

nos e Igualdade Racial Alme-
rinda de Carvalho, o subsecre-
tário de Captação de Recursos 
Leandro dos Santos, o diretor 
geral da Escola de Samba Para-
íso do Tuiuti Bruno Valle, o 
diretor do IFRJ Rodney Albu-
querque, a fundadora da Casa 
dos Direitos da Baixada pro-
fessora Angélica. Represen-
tando o Movimento Negro 
Unificado, Silvia Mendonça 
e o Dr. Evandro Pinheiro da 
Comissão da Anistia e Ver-
dade da OAB.

O Museu de Arte Reli-
giosa e Tradicional (Mart), no 
Largo Santo Antônio, locali-
zado no Centro de Cabo Frio, 
passou por reformas realiza-
das pela Comsercaf. A res-
tauração, que incluiu lim-
peza geral, pintura e imple-
mentação de nova ilumina-
ção, durou cerca de 20 dias.

Patrícia Brandão, presi-
dente da Comsercaf, afirma que 
a reforma contribuirá com o 
aumento de segurança no local.

“Além de melhorar a parte 
estética, o entorno do museu 
também recebeu refletores com 
lâmpadas de LED, deixando o 
patrimônio ainda mais visível e 
seguro durante à noite”, desta-
cou a presidente da Comsercaf, 
Patrícia Brandão.

Para a prefeita, Magdala 
Furtado, a iniciativa faz parte 
do planejamento municipal 
para conservação da história 
da cidade.

“Essa reforma da fachada 
do Mart foi muito aguardada 
pela comunidade cabo-friense. 
O prédio tem grande importân-
cia histórica para Cabo Frio e 
precisa ser preservado. O local 
é um ponto turístico muito pro-
curado pelos turistas e cons-
tantemente conta com even-
tos que engrandecem e forta-
lecem o turismo”, disse a chefe 
do executivo.

O Mart, inaugurado em 15 
de dezembro de 1982, está vin-
culado ao Instituto Brasileiro de 
Museus (Ibram), uma autarquia 
federal estabelecida pela Lei 
11.906 de 20 de janeiro de 2009.

Com as recentes reformas, 
este valioso patrimônio his-
tórico-cultural de Cabo Frio 
recebe a devida valorização, ser-
vindo como um lembrete tangí-
vel da rica história da cidade e 
continuando a atrair visitantes e 
turistas interessados em explo-
rar o legado cultural da região.

Nem mesmo o calor típico do verão, 
no primeiro dia da Primavera, afastou 
os moradores do Bairro Parque Amo-
rim e adjacências de mais uma etapa 
do Projeto Cidadania em Ação, pro-
movida através da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, Cidada-
nia e Combate à Fome (Semascf). 
Mais de 24 serviços foram ofereci-
dos, das 9h às 13h, organizados em 
várias tendas, na Estrada do Ouvi-
dor, esquina com a Estrada Manoel 
de Sá. “Mais uma vez a Prefeitura foi 
até ao povo levar o que é de direito. 
Foi um sucesso”, vibrou a secretária 
da Semascf, Tati Ervite. Foram feitos 
cerca de 900 atendimentos.

Quem passou pelo local encon-
trou os seguintes serviços: Cadas-
tro Único, Pesagem Bolsa Família, 

Isenção de Identidade, Isenção de 
Certidão de Nascimento, Isenção 
de Certidão de Casamento, Isen-
ção de Certificado Militar, Certi-
dão de Óbito, Retificação de Cer-
tidões, Casamento Civil, Cartão do 
SUS, Vaga Legal, Passe Interesta-
dual, Agendamento Riocard Sênior, 
Corte de Cabelo, Beleza, Vacinas, 
Aferição de Pressão e Glicose, Vale 
Social, Primeira e Segunda Via de 
CPF/retificação, BPC/Auxílio Jurí-
dico, Balcão de Emprego, Carteira 
de Trabalho Digital, Seguro Desem-
prego, MEI/formalização, Emissão 
de DAS e Emissão de Parcelamento. 
“A facilidade de acesso a benefícios 
é sem dúvida a fomentação da cida-
dania e ao resgate da dignidade das 
pessoas”, disse o secretário muni-

cipal de Gestão e Inovação em Ser-
viços Públicos, Matheus Carneiro, 
ao lado do secretário de Habitação, 
Tuninho Medeiros.

Documentação e vacinação
A copeira Ieda Maria Souza de 

Jesus, 45 e seu marido Rogério Soares 
Bresciali, 50, aproveitaram o evento 
para retificar documentos. “Estamos 
muito satisfeitos. Esse tipo de ação 
ajuda muita gente”, afirmou Ieda. 
A jovem Vitória Santos, 23, procu-
rou serviços de isenção e não perdeu 
tempo: atualizou a carteira de vaci-
nação que estava com algumas pen-
dências. “É incrível a quantidade de 
serviços que tem aqui. Muita faci-
lidade e o melhor, tudo de graça”, 
assegurou.

Museu de Arte Religiosa 
e Tradicional passa 

por reforma

Ação social no Parque Amorim faz 
mais de 900 atendimentos

O patrimônio histórico-cultural recebeu limpeza, 
pintura da área externa e nova iluminação

CABO FRIO
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Quem passou pela ação social também pôde aproveitar para cortar cabelo gratuitamente
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SÃO JOÃO DE MERITI

Representantes do exe-
cutivo municipal, da 
Fundação de Artes do 
Rio de Janeiro (Fu-

narj), da Escola de Samba Pa-
raíso do Tuiuti, do Conselho de 
Cultura e de Turismo, do CO-
MIRA, da Comissão Pró-Me-
mória, da Comissão da Anistia 
e Verdade da OAB, da Unida-
de de Mobilização Nacional 
pela Anistia – UMNA e da so-
ciedade civil se reuniram no 
Centro Cultural Meritiense, 
no Jardim Meriti, para alinhar 
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RONDA POLICIAL 
DO POVO

A Polícia Militar segue realizando 
reforço no patrulhamento nas ruas 
da comunidade Az de Ouro, em 
Anchieta, na Zona Norte do Rio, 
nesta segunda-feira (2). A região é 
alvo de uma disputa de território 
entre traficantes de facções rivais, 
que assustou moradores durante todo 
o final de semana.

Segundo relatos de moradores, 
houve um novo tiroteio na noite 
deste domingo (1°) na região. Via-
turas foram vistas andando em alta 
velocidade nos acessos à comuni-
dade durante o confronto.

O patrulhamento está sendo rea-
lizado com auxílio de viaturas e um 
veículo blindado, que circula no inte-
rior da comunidade. A ação é feita 
por agentes do 41º BPM 
(Irajá). De acordo com a 
corporação, o reforço é 
realizado desde a noite de 
sábado (30), quando uma 
operação emergencial foi 
iniciada na região.

No sábado, ainda de 
acordo com moradores, 
além da troca de tiros 
entre os traficantes, houve 
toque de recolher imposto 
pelos criminosos. Não há 
relatos de mortos ou feri-

dos.
A guerra seria uma tentativa de 

retomada da comunidade, domi-
nada atualmente por criminosos do 
Comando Vermelho (CV), por ban-
didos do Terceiro Comando Puro 
(TCP). “Cuidado morador. Tiroteio 
intenso no Az de Ouro”, comparti-
lhou uma usuária do Twitter.

Em vídeos compartilhados nas 
redes, é possível ver criminosos ves-
tidos de preto correndo em ruas resi-
denciais no bairro e disparando con-
tra rivais. Um dos registros mostra 
os bandidos gritando “é a tropa do 
urso”, em referência ao bando de 
Edgar Alves de Andrade, o Doca ou 
Urso, apontado como chefe do trá-
fico na Vila Cruzeiro.

Operação do Ramal Belford Roxo ficou irregular, mas foi 
normalizada cerca de duas horas depois. Quatro estações 
chegaram a ser fechadas para embarque e desembarque

Explosivo 
é achado 
nos trilhos 
e Supervia 

para 
circulação 

para atuação 
do Esquadrão 
Antibomba

E
stações de trens fo-
ram fechadas no fim 
da manhã desta se-
gunda-feira (2) por 

conta de uma granada encon-
trada próximo à Estação Costa 
Barros, na Zona Norte do Rio. 
O ramal Belford Roxo ficou ir-
regular e quatro estações fo-
ram fechadas para embarque e 
desembarque. A circulação de 
trens foi normalizada por vol-
ta 14h15.

Segundo a Supervia, por 
volta das 11h30, as estações 
Rocha Miranda, Honório Gur-
gel, Barros Filhos e Costa Bar-
ros paralisaram a operação. 
Conforme a polícia, o explo-
sivo foi encontrado na linha fér-
rea por agentes da concessio-
nária que opera o serviço de 
trens. O Esquadrão Antibom-
bas foi acionado.

Por volta das 12h, a Polícia 
Militar confirmou a presença de 
um segundo explosivo em uma 
rua próxima à estação. Em nota, 
a corporação afirmou que “o 
Grupamento de Policiamento 
Ferroviário (GPFer) esteve no 
local e confirmou a existência 
dos dois objetos suspeitos”.

Pouco antes das 14h, os arte-
fatos foram detonados. Não há 
registros de feridos.

O Túnel Noel Rosa, que liga Vila 
Isabel, na Grande Tijuca, ao Ria-
chuelo, na Zona Norte do Rio de 
Janeiro, passou por uma reforma que 
incluiu estratégias contra furtos. As 
863 luminárias de LED receberam 
blindagem e foram recolocadas na 
parte mais alta — tudo para dificul-
tar a ação de ladrões.

Na semana passada, o RJ1 e o g1 
mostraram a série “Rota do furto”, 
sobre o mercado ilegal que mantém 
ferros-velhos funcionando à margem 

da lei — e quase sempre sem parar. 
Uma das ações do poder público foi 
justamente reposicionar as lâmpa-
das. Em um ano, o prejuízo da Rio-
luz com o roubo de cabos que alimen-
tam a iluminação pública no Rio de 
Janeiro triplicou.

A troca da iluminação no Noel 
Rosa faz parte do Luz Maravilha, 
Parceria Público-Privada da Prefei-
tura do Rio responsável por moderni-
zar, com LED, mais de 457 mil pon-
tos de luz em toda a cidade.

Dados do Instituto de Segurança 
Pública do Rio chamam a atenção 
para a necessidade de conscientiza-
ção da sociedade em relação à prote-
ção desta que é uma parcela conside-
rável da população.

Mais de 90% das ocorrências regis-
tradas nas delegacias do estado tendo 
como vítimas pessoas acima de 60 
anos, nos seis primeiros meses deste 
ano, tiveram como queixa comum os 
golpes aplicados por estelionatários. 
Segundo dados do Instituto de Segu-
rança Pública (ISP), neste período, 
foram registradas, no total, 16.358 
ocorrências.

Pouco mais de 6% (6,25%) dos 
registros correspondem a agressões 
sofridas por idosos. Apesar de o 
número ser menor do que o de regis-
tros de estelionato, houve um aumento 
de 13,1% dos casos, em relação ao 
mesmo período do ano passado. O 
que chama a atenção das autorida-
des, neste caso, é a relação de proxi-
midade dos agressores com as víti-
mas. Na maioria dos casos, segundo o 
levantamento feito do ISP, filhos, vizi-
nhos, companheiros, ex-companheiros 
e até pessoas consideradas “amigas” 
figuram como autores das agressões. 
Nos relatos, os idosos são vítimas de 
socos, tapas e até pontapés.

----- Divulgar esses dados é funda-
mental para o enfrentamento à violên-
cia contra a pessoa idosa e para auxi-
liar na criação de políticas públicas. 
As pessoas acima de 60 anos são con-
sideradas a segunda parcela da popu-
lação mais vulnerável a violências e é 
nosso dever, como sociedade, protegê-
-las. Aqui no Brasil temos o Estatuto 
da Pessoa Idosa, um marco impor-
tante que está completando 20 anos 
de existência e garante os direitos à 
liberdade, à respeitabilidade e à vida 
para os cidadãos brasileiros acima de 
60 anos ------ analisou a diretora-pre-
sidente do ISP, Marcela Ortiz.

PASSAGEIRO DE 
ÔNIBUS ATACADO  
COM BOMBA NO RIO 
TEM FRATURA EM  
COSTELA E PULMÃO 
PERFURADO

O segurança Eduardo Vieira 
Pontes, de 61 anos, teve fratura 
em costela e o pulmão perfurado 
no ataque a ônibus que aconteceu 
na Avenida Brasil, na altura de Costa Barros, na última quinta-feira, dia 28. A informação 
foi confirmada pela família. Após o ataque, ele foi socorrido em estado grave e está 
internado desde então. A nora de Pontes, Andreza Soares, de 35 anos, diz que ele 
também está traumatizado com o ocorrido e se assusta sempre que alguém entra no 
quarto. — O corpo dele está todo ferido. Nós da família só sabemos chorar, é muito 
revoltante isso que ele está passando. Nunca pensei que os bandidos iam chegar ao 
ponto de jogar uma bomba em um ônibus, que só tinha trabalhador. É revoltante demais 
— diz ela. Segundo Andreza, o segurança não tinha nenhum problema de saúde antes do 
ataque. Ela diz que, agora, até a pressão dele está alta. Além das sequelas psicológicas. 
Ela também diz que nenhuma autoridade procurou a família para saber do estado de 
saúde de Pontes. — Daqui a pouco vai cair no esquecimento. Vai ser só mais um. É triste 
demais — lamenta ela.

RELEMBRE - O ataque ocorreu em um ônibus da linha 771 (Coelho Neto x Campo 
Grande) por volta das 21h. De acordo com a Polícia Militar, uma equipe do Batalhão 
de Policiamento em Vias Especiais (BPVE) foi acionada para o trecho em que o ônibus 
estava, na pista sentido Zona Oeste, altura da comunidade Joana D’Arc. A corporação 
informou que bandidos tentavam atear fogo no coletivo e acabaram lançando um 
explosivo artesanal contra o veículo.

Mais de 90% das 
ocorrências registradas 
por idosos são referentes 
a golpes aplicados por 

estelionatários

Para impedir furtos, reforma do Túnel Noel Rosa põe grades  
nas luminárias e as coloca na parte mais alta da galeria

Via liga a 
Grande Tijuca 
à Zona Norte 
do Rio. Obra 
custou R$ 21 
milhões

Coletivo passava pela Avenida Brasil, na altura de 
Costa Barros, na Zona Norte da capital, quando 

se tornou alvo de bandidos

PM reforça policiamento na comunidade 
Az de Ouro após noite de tiroteio

Região é alvo de disputa de território  
entre traficantes de facções rivais
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O 
ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Flá-
vio Dino, assinou nesta 
segunda-feira a autori-

zação para a atuação da Força Na-
cional no Rio de Janeiro. O objeti-
vo é viabilizar o enfrentamento de 
atividades que impactam na segu-
rança pública e nos indicadores 
de mortes violentas no estado. Ao 
todo, serão enviados 300 homens 
e 50 viaturas.

O ministro ainda detalhou outros 
reforços, destacando que essa não 
é uma intervenção federal, justi-
ficando que exemplos do passado 
demonstram que “deu errado”. No 
âmbito da atuação da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) no estado, Dino 
apontou a atuação de 270 policiais 
e 22 blindados, além de um veículo 
de resgate e um helicóptero.

Já quanto à Polícia Federal, o 
ministro apontou sua atuação na 
Força Integrada de Combate ao 
Crime Organizado (Ficco) e no Cen-
tro de Cooperação Policial Interna-
cional (CCPI), além de ações de inte-
ligência e investigações em curso.

Dino deu as informações durante 
evento de lançamento do Programa 
Nacional de Enfrentamento às Orga-
nizações Criminosas (ENFOC). O 
objetivo é fortalecer a investigação 
criminal, atividade de inteligência 

e um enfrentamento sistêmico das 
organizações criminosas. 

De acordo com o ministro, há um 
“processo de mobilização” do con-
tingente, após sua autorização para 
a atuação da Força Nacional no Rio. 
Já a PRF irá definir um plano opera-
cional ao longo da semana, sem deta-
lhamento dos pontos patrulhados, 
nem o contingente para cada loca-
lidade. Flávio Dino observa, entre-

tanto, que essa atuação se dará no 
âmbito das rodovias federais, inclu-
sive a Avenida Brasil.

De acordo com o ministro, há um 

“processo de mobilização” do con-
tingente, após sua autorização para 
a atuação da Força Nacional no Rio. 
Já a PRF irá definir um plano opera-
cional ao longo da semana, sem deta-
lhamento dos pontos patrulhados, 
nem o contingente para cada loca-
lidade. Flávio Dino observa, entre-
tanto, que essa atuação se dará no 
âmbito das rodovias federais, inclu-
sive a Avenida Brasil.

DOIS NOVOS PRESÍDIOS
Hoje, segundo Dino, há um 

total de R$ 247 milhões em recur-
sos federais alocados no estado, 
entre eles os R$ 95 milhões destina-
dos para a construção de presídios 
de segurança máxima, a pedido 
do governador do estado, Cláu-
dio Castro.

• R$ 113 milhões de exercícios 
anteriores do Fundo Nacional de 
Segurança Pública

• R$ 39 milhões do exercício 
2023 do Fundo Nacional de Segu-
rança Pública

• Destinação de R$ 95 milhões 
do FUNPEN para construção de 
presídios de segurança máxima, 
a pedido do governador Cláudio 
Castro

Segundo a Secretaria de Admi-
nistração Penitenciária (Seap), 
serão construídas duas novas uni-
dades prisionais “para moderni-
zar e ampliar o número de vagas 
do sistema prisional fluminense”, 
a partir da parceria com o Minis-
tério da Justiça.

O destaque do projeto, que está 
em fase de elaboração, será a invia-
bilização de que os presos usem a 
telefonia móvel para se comunica-
rem. Outro ponto é a redução do 
contato dos detentos com os ser-
vidores.

Dino autoriza Força Nacional no Rio e 
anuncia R$ 95 milhões para construção 

de presídios de segurança máxima

Hoje, segundo 
Dino, há um total 

de 247 milhões em 
recursos federais 

alocados no estado

LAUDO APONTA QUE MODELO  
QUE CAIU DE BOATE NA LAPA PODE  
TER SIDO FERIDO POR ARMA BRANCA
Um laudo feito pelo Hospital Municipal Souza Aguiar aponta que o 
modelo Suede Oliveira Junior, de 44 anos, pode ter sido perfurado por 
uma arma branca na barriga antes de cair do terceiro andar da Street 
Lapa, na Região Central do Rio, em agosto deste ano.
Segundo o boletim de atendimento da vítima, Suede apresentava provável 
lesão por arma branca na região direita do abdômen e sangramento na 
região do crânio quando deu entrada na unidade hospitalar. 
A informação foi confirmada pelo advogado Júlio César da Silva, que 
defende a família de Suede.
A vítima morreu no dia seguinte ao acidente. Na ocasião, uma amiga, que 
não quis se identificar, informou que Suede, que atuava como modelo, 
perdeu o equilíbrio e caiu do prédio.
As investigações sobre a morte seguem sendo realizadas na 5ª DP (Mem 
de Sá). De acordo com o delegado titular da unidade, Deoclécio de Assis, 
o documento ainda não chegou até o policial civil responsável para dar 
andamento ao caso.

A Polícia Civil, por meio da Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas Organizadas e Inquéritos Especiais 
(Draco-IE), vai analisar imagens de câmeras de segurança 
para auxiliar na identificação dos criminosos que aborda-
ram e obrigaram a deputada Lucinha (PSD-RJ) a levá-los 
até a Vila Kennedy, na Zona Oeste do Rio, em seu carro, 
na manhã de domingo (1º), quando estava em um sítio em 
Campo Grande.

De acordo com a Polícia 
Civil, a deputada estava no 
Rio da Prata, em Campo 
Grande, local onde seria 
realizada a sua festa de ani-
versário de 63 anos, quando 
um grupo de homens arma-
dos invadiu o espaço e rendeu 
seus seguranças. Os crimi-
nosos estariam fugindo de 
uma comunidade que fica 
próximo ao sítio.

Após a abordagem, Luci-
nha foi obrigada a levar os criminosos no seu próprio veí-
culo, um carro oficial da Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj), em direção à comunidade da Vila 
Kennedy. Ao chegar no local, a parlamentar foi libertada.

Segundo a corporação, a deputada e outras testemunhas 
já prestaram depoimento. O carro de Lucinha foi levado para 
a delegacia e passou por uma perícia de papiloscopistas do 
Instituto de Criminalística Carlos Éboli (ICCE). Os peri-
tos tem o objetivo de localizar impressões digitais dos cri-
minosos. Dentro do veículo, os policiais encontraram uma 
pistola da equipe de segurança da deputada.

Na tarde de domingo (1º), os agentes refizeram o cami-
nho percorrido pelo carro dirigido pela deputada junto com 
os criminosos.

O caso foi registrado 35ª DP (Campo Grande), onde foi 
realizada as primeiras diligências. Em seguida, foi transfe-
rido para a Draco-IE, que segue com as investigações.

Um casal suspeito de parti-
cipação em um assalto seguido 
do assassinato de uma mulher, 
em Minas Gerais, foi preso por 
policiais da Operação Segu-
rança Presente, na Rua Paulo 
Barreto, em Botafogo, na Zona 
Sul do Rio, neste sábado (30).

A prisão aconteceu durante 
patrulhamento, quando os 
agentes foram alertados por 
moradores sobre a presença 
de um veículo abandonado na 
região. Ao chegarem no local, 
os policiais verificaram que 
o carro era fruto de roubo e, 
ao abri-lo, encontraram dois 
gatos em seu interior.

Enquanto aguardavam o 
reboque, populares informa-
ram aos agentes que um casal 
passou a noite anterior, sexta-
-feira (29), dentro do veículo. 
Quando o casal retornou ao 
local, o homem e a mulher 
foram questionados sobre o 
fato de o carro ser roubado, 

mas afirmaram não ter conhe-
cimento do assunto. 

O casal foi conduzido 
para a 10ª DP (Botafogo). 
Durante as investigações, foi 
descoberto que o veículo, um 
Fiat Argo branco, pertencia 
a uma proprietária de Minas 
Gerais desaparecida desde o 
dia 10 de setembro deste ano, 
na cidade de Divinópolis, em 
Minas Gerais. Ela era moto-
rista de Uber e tinha plane-
jado um encontro com uma 
amiga, mas não compareceu 
ao compromisso. Seu celular 
foi encontrado em um mata-
gal, mas a mulher permanecia 
desaparecida. Existem suspei-
tas de que o corpo da vítima 
tenha sido carbonizado.

O casal — que estava em 
posse do veículo da vítima e é 
suspeito de envolvimento no 
crime — foi detido e encami-
nhado para as autoridades de 
Minas Gerais.  

O boletim médico de Suede Oliveira Junior, de 44 anos, apontou que 
a vítima tinha uma lesão na região direita do abdômen

Polícia busca imagens de câmeras  
de segurança para identificar 

criminosos que levaram deputada

Lucinha e testemunhas  
do crime já foram ouvidas por 

agentes da Draco-IE

Polícia do Rio prende casal acusado de 
roubo e assassinato em Minas Gerais

Segurança Presente chegou aos criminosos por meio de um carro 
abandonado em Botafogo, na Zona Sul da cidade
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Não são todas as pessoas que se manterão nesse projeto. Uma 
conversa será positiva e vai ajudá-lo a tratar de acordos e contratos. O 
desenvolvimento no seu trabalho passa por reformulações importantes, 
e uma definição está sendo materializada. Encare essa experiência como 
uma oportunidade de construir um novo cenário.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

As mudanças e cortes lhe permitem prosseguir com a sua vida de uma forma 
mais liberta. O céu favorece acordos e negociações financeiras, principalmente 
para desenvolver o seu trabalho. Você é levado a se aprofundar em suas 
escolhas e vai chegar à conclusão de que o seu bem-estar não tem preço. É a 
partir dessa constatação que uma escolha será feita.

TOURO
21 abr a 20 mai

É um excelente dia para assumir um posicionamento que o encaixa em 
sua verdadeira identidade. Você deve chegar a conclusão de que deve 
soltar pessoas e situações que não lhe dizem respeito. Uma conversa 
é profunda e lhe dá condições de entender as relações familiares que 
exercem controle em sua vida. Um contrato deve ser resolvido.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um excelente dia para expor o que pensa para um grupo de pessoas. 
Nessa dinâmica, ficam abertos reuniões importantes, eventos e uma 
conversa que amplia ainda mais o seu processo criativo. Você terá a 
oportunidade de romper com um desafio financeiro, ativando novas 
propostas de trabalho e planos de investimentos.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É um excelente dia para se concentrar no seu profissional, com foco em 
resultados financeiros. Esteja aberto a uma reunião e convites. Nessa 
experiência, você é levado a se aprofundar em qualidade de vida e interesses 
pessoais. É um dia para aprender a descartar e soltar o que não está sob o 
seu controle. Foque o autodesenvolvimento.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você toma consciência de que o seu posicionamento está correto e alinhado 
a um pensamento sobre o futuro. Hoje você terá provas de que a sua 
intuição estava certa. O céu o ajuda a resolver uma dinâmica em família, que 
também pode se conectar a um contrato de um imóvel. Libriano, você está 
encerrando um ciclo apodrecido.

LIBRA
23 set a 22 out

Você recebe informações corretas e que precisam ser processadas no âmbito 
psicológico. O céu favorece a meditação para extrair um grande aprendizado. 
Uma pessoa será cortada da sua vida definitivamente. Uma conversa é 
profunda e o ajuda a entender como tudo isso chegou a esse ponto.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O céu favorece o relacionamento amoroso, mas também ativa as relações 
sociais com amigos. Uma pessoa importante para a sua experiência está 
consciente de como deve agir. Você vai entender com mais profundidade 
como deve desenvolver a sua vida financeira de um modo que possa 
encerrar um ciclo desgastado.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Pegue o dia para meditar sobre os seus passos. O céu colabora para reuniões 
e processos seletivos secretos. Uma grande mudança está ocorrendo no 
seu campo financeiro. Vai ficar claro como você deve se relacionar com uma 
pessoa do seu convívio. Uma conversa lhe dá condições de romper com 
estruturas muito rígidas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É um excelente dia para tomar uma decisão no seu trabalho, com 
foco em suas metas. O céu favorece reuniões e circula informações 
positivas. Você mudou totalmente a forma de enxergar a relação com 
algumas pessoas do seu convívio. Agora está mais consciente de 
como deve agir daqui para frente e está disposto a encerrar esse ciclo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Uma conversa vem para abrir a sua mente e ajudá-lo a tomar uma decisão que 
esteja alinhada ao seu coração e bem-estar. O céu abre boas oportunidades 
afetivas e amorosas. Contudo é preciso entender que uma pessoa será cortada 
da sua vida. Uma conversa importante vem para trazer definições financeiras. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O alinhamento de Lua e Sol o ajuda a tomar decisões favoráveis em 
família ou direcionadas a um imóvel. O céu o ajuda a entender as 
relações de uma forma mais profunda. Uma conversa é necessária e vem 
para desconstruir uma dinâmica que exerce em sua jornada algum tipo 
de controle. O céu favorece distratos e negociações difíceis. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

‘A FAZENDA 2023’: CARIÚCHA PARTE 
PARA CIMA DE RACHEL SHEHERAZADE 
E CHAMA JORNALISTA DE ‘VADIA’
O clima pegou fogo neste domingo (01) em “A 
Fazenda 15”. Durante uma dinâmica proposta 
pelo reality show da TV Record, Cariúcha e Rachel 
Sheherazade, que impressiona pela aparência 
jovem aos 50 anos de idade, protagonizaram um 
bate-boca que culminou com a jornalista sendo 
chamada de “vadia” pela influencer, que não 
segurou os ânimos e partiu para cima dela.
A cena aconteceu pouco depois de Cariúcha afirmar 
que, para ela, Rachel era o “vaso seco” da casa.

ANITTA ESTRELA NOVA CAMPANHA 
DA MARCA DE LINGERIE DE RIHANNA
Brasil na área! Anitta apareceu em novas fotos 
publicadas no perfil da marca de lingerie da cantora 
Rihanna neste domingo, dia 1. Nos registros, 
a artista brasileira usa um conjunto preto para 
anunciar a linha de peças sem costura. Nos stories, 

a marca informou que o nome da coleção cuja 
a campanha é estrelada pela 

Poderosa é “Seamless”, e 
estará disponível a partir 
do dia 12 de outubro.
“A nossa nova coleção sem 

costura nas curvas”, 
escreveu o perfil da 

marca Savage 
x Fenty by 
Rihanna, 
completando 
sobre as 
novas peças: 
“Sexy, mas 
usável; 
fundamental, 
mas não 
básico”.
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A 
música de Jorge Aragão vai 
invadir a Jeunesse Arena, na 
Barra da Tijuca. No dia 11 de 
novembro, às 22h, o espaço 

administrado pela multinacional france-
sa GL events será palco de um show que 
promete casa lotada, com um repertório 
de clássicos conhecidos por qualquer fre-
quentador de roda de samba.

Versátil e com 
mais de 20 

discos na 
carreira, o 
poeta pro-

mete ani-
mar os fãs 

com sucessos desde a 
época do Fundo de Quin-

tal até lançamentos mais recentes.
Músico, intérprete, letrista e composi-

tor, Jorge Aragão é dono de muitos suces-
sos, sendo requisitado não só no Brasil, 
mas também nos Estados Unidos e em 
diferentes países da África e Europa. Sua 
música está nas vozes dos maiores intér-
pretes do samba e da MPB, como Beth 
Carvalho, Martinho da Vila, Dona Ivone 
Lara, Leci Brandão, Ney Matogrosso, Zeca 
Pagodinho, Emilio Santiago, Seu Jorge, 
Ivan Lins e Alcione.

Jeunesse 
Arena recebe

Sambista leva 
para a Barra da 

Tijuca sucessos 
de todas as 

fases de sua 
carreira

SERVIÇO:

LOCAL: Jeunesse Arena – Av. Embaixador Abelardo 
Bueno, 3.401, Barra da Tijuca.

DATA: 11 de novembro de 2023
INÍCIO DO SHOW: 22h

ABERTURA DOS PORTÕES: 20h
INGRESSOS no Ticket 360

ESTACIONAMENTO NO LOCAL: vagas limitadas
CLASSIFICAÇÃO ETÁRIA: 18 anos 

>>  menores podem entrar acompanhados dos 
responsáveis legais.
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Sucesso de crítica e de pú-
blico, a comédia musical 
Silvio Santos Vem Aí! de-
sembarca no Rio de Janeiro 

para quatro novas apresentações 
no Teatro Riachuelo, nos dias 15 e 
22 de outubro, às 15h e às 20h. Os 
ingressos estão à venda em sympla.
com.br e na bilheteria do teatro, a 
partir de R$50, com meia-entrada.

A peça faz um recorte na vida do 
apresentador e empresário Senor 
Abravanel, vivido pelo ator Velson 
D’Souza, resgatando um período 
que vai da infância do homenage-
ado, quando ele era camelô no Rio 
de Janeiro, até a década de 90, logo 
após a consolidação do SBT. O 
espetáculo ainda conta com perso-
nagens icônicos como Gugu Libe-
rato, Hebe, Elke Maravilha, Wag-
ner Montes, Bozo, Pedro de Lara 
entre outros. Silvio Santos Vem 
Aí! tem texto de Marília Toledo 
e Emílio Boechat, direção de Fer-
nanda Chamma e Marília Toledo, 
coreografia de Fernanda Chamma 
e direção musical de Marco França.

O elenco é formado pelos ato-
res Bruno Boer (Bozo e Alemão), 

Bruno Kimura (Camelô, Aneste-
sista, Bailarino Russo e Ministro 
Quandt), Daniela Cury (Hebe e 
Rebeca Abravanel), Enrico Verta 
(Velha Surda, Fiscal da Prefei-
tura, Almeida e Roberto Leal), 
Giselle Lima (Sônia Lima, Cidi-
nha Abravanel e Gretchen), Hel-
len de Castro (Íris Abravanel), 
Ivan Parente (Pedro de Lara), 
Juliana Bógus (Aracy de Almeida, 
Colega de Trabalho e Atrasilda), 
Juliana Romano (Rosana, Lindalva 
e Dona Gina), Léo Rommano 
(Manoel de Nóbrega, Médico, 
Atrasildo e Figueiredo), Maria 
Clara Manesco (Perla, Boneca 
Bolinha de Sabão e Cantora de 
Rádio), Murilo Armacollo (Silvio 
Santos Jovem), Paula Flaibann 
(Elke Maravilha e Joelma), Rafael 
Aragão (Luiz Caldas e cover de 
Silvio Santos), Roquildes Junior 
(Roque), Thiago Garça (Pablo, 
Bailarino Russo e Geisel), Velson 
de Souza (Silvio Santos), Vinícius 
Loyola (Sérgio Mallandro, Gugu 
e Gilliard), Vitor Vieira (Sidney 
Magal) e Yudchi (Leon Abrava-
nel e Mário Albino).

CULTURARIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 3 DE OUTUBRO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

SILVIO SANTOS VEM AÍ
Ministério da Cultura e Petrobras Premmia apresentam: 

“Silvio Santos Vem aí”
Apresentações: 15 e 22 de outubro, às 15h e às 20h

*Sessão com recursos de acessibilidade: 15 de outubro às 15h
Local: Teatro Riachuelo

Classificação: Livre. Menores de 16 anos, somente poderão entrar 
acompanhados dos pais ou responsáveis.

Dono de uma voz potente e incon-
fundível e personalidade extravagante, 
Tim Maia (1942-1998) marcou seu 
nome na história da música brasileira 
como um de seus maiores e mais origi-
nais intérpretes e compositores. Para 
reverenciar seu talento único, o Prê-
mio da Música Brasileira anuncia o 
artista como o grande homenageado 
de sua 31ª edição, em cerimônia mar-
cada para maio de 2024.

José Maurício Machline, criador e 
realizador do Prêmio da Música Bra-
sileira, destaca sua importância: “A 
nossa noite de homenagens vai ser 
uma festa retumbante. Porque a gente 
vai ter a oportunidade de trazer para 
o palco a obra de um rei da música 
soul brasileira, um expoente da música 
negra no Brasil, de uma relevância 
imensa, que desbravou um território 

importantíssimo.”
A empresária Heloisa Guarita, par-

ceira de Machline no Prêmio, faz coro: 
“Numa época de tantos ‘nãos’ e tudo 
tão igual, nada melhor que a irreve-
rência e o brilhantismo de Tim Maia. 
Com certeza será uma grande festa!”.

É hora de mergulhar nesse 
Vício Inerente que é o novo show 
da Marina Sena que, atendendo a 
inúmeros pedidos, chega ao Circo 
Voador na sexta e sábado, dias 06 
e 07 de outubro. Venha viver esse 
acontecimento. Abertura dos por-
tões: 21h. Mas os ingressos já se 
foram!

A explosão de sensualidade, 
ginga, carisma e atitude de Marina 
Sena está de volta. Seu segundo 
álbum, “Vício Inerente”, veio pra 
consolidar de vez a carreira da 
artista do Norte de Minas que fez 
o Brasil e o mundo deitarem no seu 
sorriso com sua estreia em “De pri-
meira”.

O álbum é pop, moderno, que 
parece até ter sido feito no ano de 
2050. Ali tem Trap, Pagotrap, Reg-
gaeton, Drill, R&B, Triphop, Soul, 
e a já conhecida influência da MPB 
que Marina traz em suas composi-
ções. Assim como o disco, o show 
é impactante, forte, elegante.

No repertório, Marina entrega 
canções do novo álbum e algumas 
que marcaram a era “De primeira”. 

Quem viu Marina Sena ao vivo no 
palco do Circo, sabe! E agora ela 
promete vir ainda mais acachapante.

MUSICAL SOBRE A VIDA DE SILVIO MUSICAL SOBRE A VIDA DE SILVIO 
SANTOS ESTREIA NO RIO EM OUTUBROSANTOS ESTREIA NO RIO EM OUTUBRO

CERVEJARIA MAIS PREMIADA DO RJ ESTARÁ NA 
10° EDIÇÃO DO MONDIAL DE LA BIÉRE

Ingressos estão esgotados

PMB acontece em 
maio de 2024

Destaque em concursos nacionais e internacionais, 
Masterpiece celebra novidades em sua 4a edição no evento, 

entre medalhas e pódio da Brewmaster da cervejaria

Ao todo, serão quatro apresentações no 
Teatro Riachuelo, nos dias 15 e 22 de outubro

Divulgação

Divulgação

Nos dias 11 a 15 de outubro, a Mas-
terpiece, reconhecida como a cerveja-
ria mais sustentável do mundo, estará 
em um dos maiores eventos de cervejas 
artesanais do mundo, o Mondial de La 
Bière Rio. O evento celebra dez anos em 
2023, e contará com 250 marcas conec-
tadas durante os 5 dias de festival. Na 
Masterpiece, serão 18 torneiras em um 
estande de 26 m², com uma peculiaridade: 
à exceção da Pilsen e da IPA, todas as 
cervejas foram premiadas em concursos 
nacionais e/ou internacionais. “Quere-
mos que o público tenha uma experiên-
cia única ao ter a oportunidade de pro-

var justamente nossas cervejas premia-
das, nem sempre ao alcance de todos”, 
afirma André Valle, CEO da Cervejaria 
Masterpiece.

Outra novidade levou a Masterpiece 
a marcar seu nome na história: a Cer-
vejaria se tornou a primeira no mundo, 
em parceria com a Ball Corporation, a 
anunciar o lançamento da primeira lata 
com o selo de Certificação Aluminium 
Stewardship Initiative (ASI, ou Iniciativa 
para Gestão Responsável do Alumínio, 
em tradução livre). Garantindo a perfor-
mance ESG e rastreabilidade do alumí-
nio em toda a cadeia, o rótulo Donatello 

nasce no Brasil e é o primeiro em todo 
o mundo a carregar a conquista deste 
selo impressa na lata. Resultado do tra-
balho em conjunto da líder mundial em 
embalagens de alumínio com a cerveja-
ria mais sustentável do mundo, a lata 
foi impressa na única linha de impres-
são digital de latas do mundo com quali-
dade fotográfica, a Ball Digital Printing. 
E o destaque vai além do rótulo: a Dona-
tello, que já nasceu com três medalhas, 
acaba de faturar o ouro no estilo Barley 
Wine, no BBC (Brasil Beer Cup), um 
dos mais importantes do país na cate-
goria cervejeira.

Marina Sena e Seu “Vício Inerente” 
no Circo Voador

Divulgação

PRÊMIO DA MÚSICA BRASILEIRA 
CELEBRA GENIALIDADE DE TIM 

MAIA EM SUA 31ª EDIÇÃO
Léo Queiroz

Vidas Alheias:  
a escravidão 
dos dias atuais

O livro Vidas Alheias é uma obra que 
aborda temas sociais do cotidiano empresa-
rial, de forma crítica e criativa, construindo 
uma identidade forte e com autonomia e sin-
gularidade para não se tornarem escravos de 
outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a 
arma capaz de desfazer as algemas da escra-
vidão e despertar a tríade da inteligência 
humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá 
construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão com-
putadores, sim, mas antes terão livros, sem 
livros, sem leitura, os nossos filhos serão 
incapazes de escrever - inclusive sua pró-
pria história”.

Boa leitura e liberte-se !
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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ESPM abre inscrições de programa gratuito para 
estudantes de escolas públicas do Rio
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Divulgação

Divulgação

Projeto visa impulsionar o acesso destes jovens à universidade e ao mercado de trabalho

A Transpetro, braço de transporte da 
Petrobras, abriu concurso público para 
contratar imediatamente 207 novos 
empregados, sendo 154 pessoas para os 
níveis médio e superior do quadro de terra 
e 53 para o quadro de mar. Será feito tam-
bém um cadastro reserva com 872 can-
didatos aprovados, informou a estatal 
nesta sexta-feira, 29. O prazo de inscri-
ção vai até o dia 30 de outubro e a prova 
está prevista para dezembro.

A empresa publicou três editais para o 
processo seletivo público. Para o quadro 
de terra, dois processos seletivos conta-
bilizam 64 vagas para nível médio, em 13 
cargos, e 90 para nível superior, distribuí-
das em 28 funções. Outro certame é des-
tinado ao quadro de mar, com 53 vagas 
para oficiais, suboficiais e guarnição.

Os salários para os cargos em terra 
de nível médio são de R$ 5 563,90, e 
os profissionais de nível superior, de R$ 
12.739,70. Para os embarcados a remu-
neração, incluindo gratificação, pode che-
gar a R$ 15.410,02 (2º oficial de náutica 
ou 2º oficial de máquinas).

“Os editais têm como diferenciais 
o apoio à diversidade e a regionaliza-
ção. Das vagas destinadas ao quadro de 
terra, cerca de 20% são reservadas para 
candidatos(as) negros(as), porcentual 
calculado de acordo com a quantidade de 
oportunidades por polo/ênfase. No qua-

Transpetro abre concurso para mais de mil 
vagas, sendo 207 para contratação imediata

O QUE VOCÊ PRECISA SABER 
PARA FAZER O ENEM 2023O 

Exame Nacio-
nal do Ensino 
Médio 2023 
(Enem) será 

realizado no mês que vem, 
e os estudantes que vão fa-
zer as provas começam a 
se preparar. Além de es-
tar com os estudos em dia, 
é bom ficar atento desde 
agora aos aspectos práti-
cos para a realização do 
exame, como a documen-
tação necessária e o que 
pode ou não levar para o 
local das provas.   

Como ocorre desde 2017, 
o exame será realizado em 
dois domingos consecutivos 
- antes, era aplicado em um 
único fim de semana, sábado 
e domingo. Em 2023, será 
nos dias 5 e 12 de novembro. 

No primeiro dia de prova, 
os participantes fazem as 
questões de Linguagens e 
Códigos, Ciências Huma-
nas e redação. No segundo 
dia, de Ciências da Natureza 
e Matemática. 

Nos dois dias, a abertura 
dos portões será às 12h e 
o fechamento às 13h, pelo 
horário de Brasília. O início 
da prova está marcado para as 

13h30 nos dois dias de prova, 
mas o horário de término é 
diferente: no dia 5 de novem-
bro, as provas terminam às 
19h e no dia 12 de novem-
bro, às 18h30.

Como são as provas
O Enem é composto por 

quatro provas objetivas, com 
45 questões em cada área 
do conhecimento: Lingua-
gens, códigos e suas tecno-
logias; Ciências humanas e 
suas tecnologias; Ciências da 
natureza e suas tecnologias 
e Matemática e suas tecno-
logias. 

Além disso, é preciso fazer 
uma redação de no máximo 
30 linhas, com estrutura 
dissertativo-argumentativa, 
desenvolvida a partir de uma 
situação-problema.

Os itens do Enem são 
elaborados por especialis-
tas selecionados por meio 
de chamada pública do Ins-
tituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep). Eles 
devem seguir a matriz de refe-
rência, guia de elaboração e 
revisão de itens estabeleci-
dos pelo Inep. 

Com o objetivo de con-
tribuir com a educação dos 
jovens do Ensino Médio, a 
ESPM, Escola Superior de 
Publicidade e Marketing, 
abriu novas inscrições para 
a edição 2024.1 do pro-
grama Jovem Inusitado, que 
podem ser realizadas até 20 
de novembro. 

A iniciativa oferece gra-
tuitamente um programa de 
fortalecimento da aprendi-
zagem com foco em resul-
tados, capacitação técnica 

e comportamental para aju-
dar o acesso de jovens de 
baixa renda à universidade 
e ao mercado de trabalho.

A primeira edição do pro-
grama no Rio de Janeiro ini-
ciou em agosto para 30 estu-
dantes, que estão tendo a 
oportunidade de aprimo-
rar habilidades e conheci-
mentos em Língua Portu-
guesa, Matemática, Projeto 
de Vida e Tecnologias, por 
meio de encontros e vivên-
cias com metodologias ati-

vas. Ao final do curso rece-
berão o certificado de con-
clusão da ESPM.

Os estudantes também 
têm acompanhamento por 
até dois anos pelo núcleo 
de oportunidades da insti-
tuição para que possam par-
ticipar de processos seleti-
vos da ESPM e de parceiros 
como Jovem Aprendiz, além 
da possibilidade de concor-
rer a vagas para bolsas de 
estudos dos cursos de gra-
duação.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Salários oferecidos pela estatal vão de R$ 5,5 mil a R$ 12,7 mil

Odebrecht abre vagas para 
programa de estágio

A Odebrecht Engenharia e 
Construção (OEC) anuncia a 
abertura das inscrições para o 
seu Programa de Estágio 2024. 
O prazo vai até o dia 30 de outu-
bro. As vagas são para estudan-
tes dos cursos de Engenharia 
Civil, Engenharia Mecânica, 
Administração, Economia e 
Ciências Contábeis. Poderão 
concorrer alunos que cursem 
a partir do terceiro período da 
faculdade.

Com o propósito de atrair 
talentos, a empresa abriu opor-
tunidades para atuação no Rio 
de Janeiro ; em Itaguaí e Duque 
de Caxias. As pessoas seleciona-
das atuarão nos seguintes pro-

jetos: Estação de Tratamento de 
Água, em Xerém, Ligação Viá-
ria de Campo Grande e no Pro-
grama de Construção de Subma-
rinos (Prosub).

Diversidade e Inclusão
O programa de estágio foi 

desenvolvido com o compro-
misso de gerar oportunidades de 
ingresso no mercado de trabalho 
e estimular o desenvolvimento 
de jovens profissionais talento-
sos. A seleção e posterior aco-
lhimento das pessoas candida-
tas será realizada com base em 
critérios que promovem a equi-
dade de oportunidades e a diver-
sidade das equipes.

O processo de inscrição vai até 30 de outubro, com 
oportunidades no Rio de Janeiro, Duque de Caxias e Itaguaí

O que levar
No dia da prova, é obri-

gatório levar caneta esfero-
gráfica de tinta preta, fabri-
cada em material transpa-
rente e documento de identi-
ficação válido, físico ou digi-
tal. Também é aconselhável 

levar o cartão de confirma-
ção de inscrição e a decla-
ração de comparecimento 
impressa, caso precise justi-
ficar sua presença no exame. 

Entre os documentos de 
identificação válidos estão 
cédulas de Identidade, 

identidade expedida pelo 
Ministério da Justiça para 
estrangeiros, Carteira de 
Registro Nacional Migra-
tório, documento provisó-
rio de Registro Nacional 
Migratório, identificação 
fornecida por ordens ou 

conselhos de classes que, 
por lei, tenham validade 
como documento de identi-
dade, passaporte e Carteira 
Nacional de Habilitação. 

Neste ano, o Inep também 
incluiu os documentos digi-
tais e-Título, Carteira Nacio-
nal de Habilitação Digital e 
RG Digital como documentos 
válidos para identificação do 
participante no dia da aplica-
ção do exame, desde que apre-
sentados nos respectivos apli-
cativos oficiais. Capturas de 
telas não serão aceitas.

O Cartão de Confirma-
ção de Inscrição é dispo-
nibilizado algumas sema-
nas antes da prova. Ele 
contém informações como 
número de inscrição, data, 
hora e local das provas, 
atendimento especializado 
(se solicitado), opção pelo 
Enem impresso ou Enem 
Digital e opção de língua 
estrangeira. 

Provas serão aplicadas nos dias 5 e 12 de novembro

Divulgação

dro de mar, ocorre a mesma reserva de 
vagas, com o porcentual incidindo sobre 
o total de posições por cargo”, informou 
a Transpetro, que reserva ainda 10% de 
vagas para pessoas com deficiência (PcD).

Segundo a empresa, os concursos 
serão realizados regionalmente para per-
mitir que o candidato escolha a região 
do país onde pretende atuar. Nas vagas 
do quadro de mar, a disputa é nacional.

“O processo seletivo da Transpetro visa 
ajustar sua necessidade de efetivo para as 
operações de hoje e atender a estratégia 
de crescimento dos negócios”, afirma o 

gerente executivo de Recursos Humanos, 
Alexandre Almeida. O último concurso 
da Transpetro ocorreu em 2018.

Com 180 clientes no Brasil, além da 
Petrobras, a Transpetro pretende expan-
dir seus serviços internacionalmente, 
segundo informou ao Broadcast (sis-
tema de notícias em tempo real do Grupo 
Estado) o presidente da companhia, Ser-
gio Bacci, que no final de agosto indicava 
possíveis negócios no Suriname, devido 
à descoberta de volumes expressivos de 
petróleo e gás na Margem, Equatorial do 
país vizinho.
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RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

Decisão foi 
 tomada em 

assembleia geral 
do Comitê

MEIO-CAMPISTA DO NICE COLOCA SUA 
PRÓPRIA VIDA EM RISCO, NA FRANÇA
O meio-campista do Nice, Alexis Beka Beka, de 22 anos, causou momentos 
de tensão nesta sexta-feira (29), na França. O jogador ameaçou se jogar 
da ponte Magnan, que tem cerca de 100 metros de altura, colocando sua 
própria vida em risco. Segundo diversas fontes na Europa, ele ficou algumas 
horas no local até ser resgatado pelos bombeiros.
De acordo com o ‘RMC Sport’, o jogador já está “salvo e fora de perigo”. 
A motivação para o ocorrido seria o fim de um relacionamento amoroso. 
A polícia esteve estacionada no local e as ruas foram parcialmente 
interditadas. O Nice cancelou uma entrevista de imprensa marcada para 
o início da tarde por conta da situação envolvendo o jogador.

CAIO SOUZA 
ATUALIZA 
RECUPERAÇÃO APÓS 
RUPTURA TOTAL DO 
TENDÃO DE AQUILES

A recuperação da le-
são do tornozelo 
esquerdo de Caio 
Souza anda me-
lhor do que o es-
perado. A infor-

mação foi dada pelo próprio 
ginasta, logo após a apresen-
tação do Time Petrobras. O 
atleta, vale lembrar, sofreu 
uma ruptura total do tendão 
de Aquiles em 3 de agosto e 
precisou passar por cirurgia 
poucos dias depois. A previ-
são é de que ele retorne em 
fevereiro.

“Graças a Deus indo muito 

bem, conforme o planejado, 
até melhor do que o esperado 
pelos médicos. Está indo tudo 
bem, a gente está trabalhando 
firme para voltar o mais rápido 
possível, da melhor forma pos-
sível. Então, agora é só uma 
questão de tempo. Reabilita-
ção e fisioterapia todo dia para 
poder voltar”, disse Caio.

Por causa da lesão, aliás, 
ele não participará do Mun-
dial de Ginástica, que pode 
classificar a equipe brasileira 
para os Jogos Olímpicos de 
Paris. O campeonato aconte-
cerá em Antuérpia, na Bélgica, 

e teve início neste sábado. 
Cabe lembrar que o Bra-

sil também não conta com 
Arthur Zanetti, que passou 
por um quadro viral, e com 
Tomás Florêncio, que está com 
dores que limitam sua perfor-
mance. Assim, o país será 
representado no Mundial da 
Ginástica Artística Masculina 
por: Arthur Nory; Bernardo 
Miranda; Diogo Soares; Yuri 
Guimarães; e Patrick Sampaio.  

“A expectativa é a mesma. 
O nosso principal foco desde 
o início do ciclo é nos classifi-
carmos para os Jogos Olímpi-

cos para poder levar o máximo 
de atletas. Infelizmente, eu 
sofri essa lesão, acabei ficando 
fora dessa competição tão 
importante do ano, do ciclo, 

mas os atletas que estão lá são 
qualificados para aquilo. O 
Brasil está sendo muito bem 
representado pelos atletas que 
estão lá, são atletas jovens. 
O Nory está ali como mais 
velho, têm atletas jovens que 
já competiram em campeo-
natos mundiais, o Diogo já 
competiu em Jogos Olímpi-
cos, Olímpicos da Juventude, 
dois atletas mais jovens, que 
irão para a primeira competi-
ção... A gente está muito bem 
representado. A expectativa 
é classificar a equipe nesse 
campeonato mundial”, des-

tacou Caio.
Em meio à recupera-

ção da lesão e à disputa da 
equipe brasileira no Campe-
onato Mundial, Caio ainda 
não pensa em Paris. Como ele 
mesmo explicou, é preciso dar 
um passo de cada vez.   

“A expectativa para Paris é 
recuperar o meu pé, primeiro 
de tudo. Não adianta eu pen-
sar lá em Paris e esquecer o 
que está acontecendo agora. 
Preciso de recuperar meu pé, 
se não, não chego lá. É um 
passo de cada vez”, contou 
o ginasta.

Ele também 
mostrou confiança 
na equipe brasileira 

que irá disputar 
o Campeonato 

Mundial de 
Ginástica Artística

Depois de passar perto 
na Olimpíada do Rio e bater 
na trave na Olímpiada de 
Tóquio, Darlan Romani 
vive a expectativa de subir 
ao pódio nos Jogos de Paris-
2024. Em entrevista ao jor-
nal O Dia logo após a apre-
sentação do Time Petrobras, 
ele falou sobre o trabalho que 
tem feito para evoluir e des-
tacou a esperança de final-
mente conquistar medalha.

“Chegou a hora de subir 
no pódio. Com certeza (a 
expectativa é boa). A gente 
lutou e treinou bastante todo 
esse tempo, a gente evoluiu 
muito tanto na parte física 
quanto na psicológica, tec-
nicamente também. Então, a 
esperança é grande por uma 
medalha”, disse Darlan.

Antes de Paris, contudo, 
Darlan ainda tem outros 
compromissos, como o Pan-
-Americano. A edição deste 
ano acontecerá em Santiago, 
no Chile, entre os dias 20 de 
outubro e 5 de novembro.

“A gente vai defender a 
medalha. A expectativa é 
a mais positiva. Continuar 
melhorando o resultado e 
buscar mais uma para o Bra-

sil”, contou o arremessador.
Vale lembrar que Darlan 

chegou a ficar mais de um ano 
de fora de competições inter-
nacionais por causa de uma 
lesão no ombro. Ele retornou 
no Mundial de Budapeste, em 
agosto, e ficou com o oitavo 
lugar. Antes disso, o único 
campeonato oficial disputado 
em 2023 havia sido o Troféu 

Brasil, em julho.
“A gente conseguiu fazer 

uma boa recuperação, estamos 
zerados, sem dor nenhuma. 
Foi um ano atípico, aconte-
ceram algumas coisas, mas a 
lesão foi o principal, que aca-
bou afastando a gente das pro-
vas. Estamos de volta, estamos 
bem e preparados para esse 
novo ciclo”, revelou Darlan.

O Comitê Paralímpico Internacional decidiu permitir que 
atletas russos participem dos Jogos Paralímpicos de Paris-
2024. Os esportistas da Rússia, que vêm enfrentando restri-
ções em diversas competições internacionais desde a invasão 
do país à Ucrânia em fevereiro do ano passado, poderão dis-
putar o grande evento como atletas neutros.

A decisão foi tomada após 
votação na assembleia geral 
do Comitê, realizado nesta 
sexta em Manama, capital do 
Bahrein. Por 74 a 65 votos, 
a entidade decidiu não sus-
pender a delegação russa. Na 
sequência, os membros do 
Comitê Paralímpico Interna-
cional votaram, por 90 a 65, a favor de suspender “parcial-
mente” o país até 2025.

De acordo com o comitê, os russos “estarão elegíveis para 
participar de forma individual e neutra” na Paralimpíada e 
outros eventos geridos pela entidade. Pela definição, somente 
os atletas poderão competir nas provas individuais. As equi-
pes russas foram vetadas das modalidades coletivas, caso do 
futebol, basquete, vôlei, entre outros.

A decisão, considerada tardia, já deve reduzir por si só a 
delegação russa na Paralimpíada, uma vez que muitos atletas 
russos não chegaram a disputar eventos pré-olímpicos e clas-
sificatórios nos últimos meses.

A Rússia poderá recorrer desta decisão na corte do próprio 
Comitê Paralímpico Internacional. O tribunal já havia alterado 
a decisão da entidade, a favor da suspensão, em maio deste ano.

Destaque do Brasil no arremesso de peso, ele também falou  
sobre a recuperação da lesão no ombro e contou que não sente  

mais nenhuma dor

Jogos Olímpicos: Darlan Romani vive 
expectativa por medalha em Paris 2024

MUNDIAIS 
E JOGOS 
OLÍMPICOS

Darlan ficou 
em quinto na 
Olimpíada do 
Rio, em 2016, 
e em quarto na 
Olimpíada de 
Tóquio, em 2021.
Já no Mundial 
de Belgrado, na 
Sérvia, em 2022, 
ele conquistou o 
ouro. Na ocasião, 
ele arremessou 
22,53 metros 
e superou o 
bicampeão 
olímpico Ryan 
Crouser, dos 
Estados Unidos.

COI autoriza russos 
como atletas neutros 

para os Jogos 
Paralímpicos de Paris

DIVULGAÇÃO
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MAIORES SALÁRIOS 
DO FUTEBOL 
BRASILEIRO:

1) Abel Ferreira (Palmeiras)  
– R$ 2,8 mlihões
2) Bruno Lage (Botafogo)  
– R$ 2 milhões
3) Fernando Diniz  
(Fluminense e Seleção  
Brasileira) – R$ 1,3 milhão
4) Renato Gaúcho (Grêmio)  
– R$ 1,2 milhão
4) Dorival Júnior (São Paulo)  
– R$ 1,2 milhão

SÓSIA DE TITE FAZ SUCESSO  
NO MARACANÃ EM MEIO  
A RUMORES DE ACERTO  
COM O FLAMENGO
Mesmo sem a confirmação de que irá assumir o 
comando do Flamengo, o ex-treinador da seleção 
brasileira, Tite, já faz sucesso na torcida do rubro-
negro. Movimento que já se tornou tradicional 
nas arquibancadas, o elenco dos sósias dos 
jogadores e técnicos ganhou um novo reforço que 
marcou presença no confronto contra o Bahia, no 
Maracanã, neste sábado. O sósia de Tite tirou foto 
com os presentes e manteve o entusiasmo pela 
possível chegada do novo comadante.
Durante a semana, o recém-chegado já havia se 

encontrado com outros integrantes do time de 
sósias. Nas redes sociais, ele publicou um registro 
do encontro com os “dublês” de David Luiz, 
Gabigol, Pedro e Bruno Henrique, e os torcedores 
caíram na risada. “O elenco já aprovou o novo 
chefe”, comentou um rubro-negro.

Responsável por coman-
dar o Flamengo na vitó-
ria sobre o Bahia, o trei-
nador do sub-20, Mário 
Jorge, vai seguir dirigin-
do o clube carioca no pró-

ximo compromisso no Brasileiro. 
Ainda em negociação com Tite, o 
Rubro-Negro terá o interino à fren-
te do Rubro-Negro contra o Corin-
thians, no próximo sábado. As in-
formações são do portal “GE”.

“Acredito que de segunda-feira a 
diante a diretoria vai tocar o plane-
jamento para o jogo com o Corin-
thians. Eu sou funcionário do clube. 

Se me chamarem, estarei lá para 
dirigir o clube. Venho recebendo 
muito suporte, todos me abraça-
ram e dividiram a responsabili-
dade”, disse o treinador em entre-
vista coletiva.

O Flamengo trabalha com a 
possibilidade de Tite assumir o 
comando da equipe durante a para-
lisação para a próxima Data Fifa. 
Este período vai do dia 9 a 17 de 
outubro. O ex-treinador da seleção 
brasileira faria a sua estreia pelo 
Rubro-Negro no confronto diante 
do Cruzeiro, em Belo Horizonte, 
no próximo dia 19.

O Flamengo está otimista em 
relação a contratação de Tite. Atu-
almente, as negociações estão dis-
cutindo gatilhos de contrato a serem 
tratados com cautela por ambas as 
partes. Salário do treinador, remu-
neração da comissão técnica e os 
bônus por premiação são tópicos 
a serem alinhados.

Com poucas possibilidades de 
título, o Flamengo projeta terminar 
a temporada no G-4, e obter uma 
vaga direta na Libertadores do ano 
que vem. Tite, caso seja contratado, 
iniciaria o planejamento para o ano 
que vem já em 2023.

FLAMENGO IRÁ MANTER FLAMENGO IRÁ MANTER 
MÁRIO JORGE NO MÁRIO JORGE NO 

COMANDO DA EQUIPE COMANDO DA EQUIPE 
CONTRA O CORINTHIANSCONTRA O CORINTHIANSRubro-Negro 

irá encarar 
o Timão no 
próximo 
sábado

 O Fluminense terá o jogo 
mais importante do ano nesta 
quarta-feira (4). O Tricolor 
enfrentará o Internacional, 
pelo jogo de volta da semifi-
nal da Libertadores, em busca 
de uma vaga na grande final. 
O técnico Fernando Diniz 
intensificou os treinamentos 
de cobranças de pênalti nos 
últimos dias. A informação é 
do jornalista Victor Lessa, do 
‘Canal do Lessa’. 

Na partida de ida, dispu-
tada no Maracanã, o Flumi-
nense abriu o placar e viu 
Samuel Xavier ser expulso 
no fim da primeira etapa. 
Com um a menos, o Tricolor 
perdeu força e o Internacio-
nal virou no segundo tempo. 
Entretanto, Germán Cano, no 
fim do duelo, empatou e deu 
esperanças novamente à tor-
cida do Flu.

Com o resultado no Maraca, 

se houver outro empate na par-
tida de volta, a vaga será defi-
nida na marca da cal. Antes 
do duelo com o Olimpia, pelas 
quartas de final, Diniz também 
intensificou os treinamentos de 
cobranças de pênalti. Naquela 
ocasião, o Tricolor venceu por 
3 a 1 no Defensores del Chaco 
e se classificou no tempo nor-
mal. A decisão contra o Inter-
nacional será na quarta-feira 
(4), às 21h30, no Beira-Rio.

MARCELO GONÇALVES/FLUMINENSE

Tricolor enfrenta o Inter, na quarta-feira (4), em busca de vaga na grande final

Fluminense intensifica 
treinamento de pênaltis para 

decisão na Libertadores

JORNAL DIZ QUE MESSI  
DEIXARÁ INTER MIAMI  
EM 2025 E SE APOSENTARÁ  
NO NEWELL’S OLD BOYS
A carreira de Lionel Messi parece estar longe de 
acabar. Segundo o jornal catalão El Nacional, o 
craque argentino decidiu deixar o Inter Miami, dos 
Estados Unidos, em 2025, quando seu contrato se 
encerra, e se transferir para o Newell’s Old Boys, 
da Argentina.
A ideia do camisa 10 do Inter Miami é pendurar as 
chuteiras no primeiro clube profissional por onde 
passou. Messi teve que sair do Newell’s Old Boys 
com apenas 13 anos, para jogar no Barcelona, que 
custeou o seu tratamento de crescimento.

Messi chegou ao Inter Miami nesta temporada 
após ficar sem contrato no PSG e foi apresentado 
no time americano em meados de julho. Desde 
sua estreia, em 21 de julho, o ex-astro de 
Barcelona e Paris Saint-Germain superou as 
expectativas que pesavam sobre ele, levando 
o então pior time da temporada da MLS, ao 
primeiro título de sua história na Copa das Ligas.

Bruno Lage é o segundo 
técnico mais bem pago do 
futebol brasileiro, diz portal

Técnico do Botafogo, Bruno Lage é o segundo treina-
dor mais bem pago do futebol brasileiro na atualidade, 
segundo revelado pelo portal “Leo Dias” neste domingo 
(1/10). De acordo com o site, o português recebe R$ 2 
milhões por mês.

Lage fica atrás apenas de outro português: Abel Fer-
reira, que ganha R$ 2,8 milhões de salário no Palmei-
ras. Depois, do comandante do Botafogo, há uma dis-
tância para Dorival Júnior e Renato Gaúcho, 
técnicos de São Paulo e Grêmio, respec-
tivamente, com R$ 1,2 milhão.

Completa o top 5 Fernando Diniz, 
que recebe R$ 800 mil no Fluminense 
e R$ 500 mil da CBF como técnico 
da Seleção Brasileira, somando o 
montante de R$ 1,3 milhão. Mano 
Menezes, anunciado esta semana 
pelo Corinthians, ganha R$ 800 mil.
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